
１　2学期に向けて（学校長より）

２　教務部より

３　進路指導部より

★スキルアップ講習会！ ★関西研修に行って来ました！

★企業合同説明会に参加！

★進学チャレンジセミナー！

　今年の夏は猛暑に加え台風等による災害が多く、被害に遭われた方々には心よりお悔やみとお見舞いを申し上げ
ます。本校でも屋久島研修の中止をはじめ、いくつかの行事に大きな影響がありました。その中で、部活動や進路
補習は勿論、以下にも記載しています多くの行事に、生徒の皆さんが積極的に参加してくれました。大変素晴らし
いことです。その経験をもとにさらに成長してくれるものと期待しています。
　さて、長い夏休みも終わり二学期が始まります。３年生にとっては、いよいよ就職・進学に向けた試験が行われ
ます。これまで努力してきた自分を信じて、最後まで手を抜かずに、必ず合格を勝ち取ってください。１、２年生
はその努力する３年生の姿をしっかり見て、今できる事・やるべき事にしっかりと取り組んでください。また、一
人ひとりが主人公である自覚を持って学校行事等にも全力で取り組んで欲しいと思います。
　保護者の皆様、地域の皆様には、いつも大変お世話になり深く感謝申し上げます。今学期もどうか宜しくお願い
いたします。特に、11月９日・10日には文化祭を計画しています。生徒たちの取組に加え、皆様からのご支援・ご
協力により、一層活気ある文化祭にしたいと思いますので、宜しくお願いいたします。

　通知表の成績をみてどうでしたか？自分のがんばりが現れている成績でしょうか？あまり勉強
しなかったのに成績が良かった人、それはたまたまです。今後もうまくいくとは限りません。努
力した結果、良い成績だった人は継続して努力しましょう。努力したのに良い成績ではなかった
人は、勉強方法を変えてみましょう。成績を見ることはこれまでの自分の活動を振り返るチャンスです。
　通知表の成績は授業の内容がどれだけ定着しているかを図る「モノサシ」であるのに対して、全国の高校生と比
べて自分の学力がどうなのかを図る「モノサシ」として９月３日（月）に実施される「基礎力診断テスト」があり
ます。４月からＧＴＺ（学習到達ゾーン）がどう変化しているのか楽しみです。終業式でも話しましたが、D3の
ソーンは義務教育の学習ができていない部分があるという意味です。社会に出てから苦労する可能性が極めて高い
ということになります。学校ではD3を0人にしたいと考えています。宿題になっているOne Week TrialやClassiはも
ちろん、その他の課題にも積極的に取り組みましょう。

　7月12日～13日(1泊2日)で関西大学と㈱日新興業
を見学し、貴重な進路の研修になりました。
【生徒の感想（一部抜粋）】
●初めはどのような大学か全く知らずに行ったので
　すごく興味がある訳ではありませんでした。しか
　し、大学生と交流した時に四国出身の学生がいた
　り、四万十町について研究しているゼミがあるこ
　とを知りとても驚いたし、四万十町活性化につい
　てのプレゼンをして下さってとても親近感が持
　て、楽しかったです。大学自体はものすごく広く
　て迷いそうな感じでしたが、大学生達はすごくキ
　ラキラしていて充実していそうでいいなと思いま
　した。
●この四万十町にずっといても感じることのできな
　かったことが、実際に自分の身で感じることので
　きた２日間でした。大学の大きさや実際の企業の
　凄さなど、改めて知ることがたくさんありまし
　た。他校の生徒さんや、関西大学の学生さんなど
　と少しお話しすることができて良かったです。と
　てもあっという間で、充実した２日間にすること
　ができました。
●自分は将来あまり県外に進学したり、県外で就職
　したりしようとは考えておらず、できればずっと
　県内で過ごしたいなと思っていました。しかし、
　今回の研修で県外の大学や企業と県内の大学や企
　業の規模の違いを見ることができ、県外に出て生
　活するのもいいかなと思うことができました。
●高知県の中のことしかあまり知らなかったけれ
　ど、色んな大学や企業があってその一つ一つに魅
　力があることがとてもよく分かった二日間になり
　ました。夏休みに色んなところにオープンキャン
　パスに行くので一つの情報だけじゃなくてたくさ
　んの情報が集められるようにしたいです。そし
　て、その集めた情報を生かして自分の望んだ進路
　を決められるようにしていきたいです。

 7月30日～7月31日(１泊２日)で2年生3
名がチャレンジセミナーに参加してき
ました。終日、他校の生徒と一緒に入
試問題に挑戦し、沢山の刺激を受けた
ことと思います。疲労を感じるまで学
業に向かい合ったことや、入試問題に
手ごたえを感じたことを一過性のもの
とせず、積み重ねていくことが自分の
未来を拓きます。これからが本番です
ね！

  7月20日(金)に三年生を対象に「スキ
ルアップ講習会」が行われ、講師の北
村和代先生からお辞儀の角度や面接時
の入退室の仕方など就職する時に必要
なマナーを学びました。
  午後のプログラムでは個人面接を一
人ずつ行うということでそれぞれ緊張
している様子でした。その経験が実際
の面接試験でプラスになると思いま
す。

　7月26日(木)に四万十市のJAはた
で行われた「高校生のための企業合同説明会」に、本校3年
生の就職希望者7名が参加してきました。幡多地区各高校の
就職希望者が一堂に会し、高卒求人を出している企業の人
事担当から会社説明を受ける形式で行われました。生徒た
ちは自らすすんでパンフレットを取りに行ったり、真剣な
表情でメモを取りながら説明に聞き入っている様子が見ら
れ、今回の説明を受けて働くことをより身近に感じられた
機会となったように感じました。
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４　インターンシップで職場体験！

５　生徒会サマーキャンプ！

６　音楽同好会の活動を紹介します・・・！

７　お知らせ！（ソフトボール教室）

９・10月の行事予定
　４日間のインターンシップでは、働くことについて
考えるきっかけになりました。お忙しい中受け入れを
していただいた事業所の皆様、ご協力ありがとうございました。
【生徒の感想（一部抜粋）】
●商品の前出し・袋詰めなどさまざまな体験をさせていただきました。
　初日は疲れて、いつも早く眠りました。休む暇もないような忙しさで
　したが、そこから発見できたのが、ここまで一生懸命やってお客様の
　役に立てるということがこの仕事のやりがいになるということでし
　た。この貴重な体験を、今後の進路決定に結びつけ、また、これから
　の学習にも生かしていきたいと思います。
●現地調査では自分の体力のなさを思い知らされ、実際に重機が動いて
　いる所を見て、音と圧倒的な力に恐怖を感じました。この恐怖心が慎
　重に行動することにつながり、事故が起こりにくくなると思いまし
　た。卒業後は林業学校に進学し、その後高知県内で林業にかかわる仕
　事に就職したいので、今回学んだことを生かせるように精一杯努力し
　ていきたいです。
●レジの使い方や食品の作り方、接客の仕方について、丁寧にわかりや
　すく教えてくださいました。初日は緊張していてあまり声が出なかっ
　た私たちに、優しく声を掛けていただいたおかげで、笑顔で接客をす
　ることができました。とても働きやすい職場だと思いました。
●お客様への言葉遣いや、声の大きさなどを学びました。この職場のよ
　うに、あたたかく、協力し合える職場に就けるようにしたいです。こ
　の経験を生かして、就きたい職業を明確にしていきたいです。
●初めて体験した食事介助が一番難しかったです。最初はどう介助して
　いいのか分かりませんでしたが、自分なりに職員の方の動きを見て見
　よう見まねでやってみると食べていただけたので、それがとてもうれ
　しかったです。私は、高校卒業後の進路をどうしようかと悩んでいま
　したが、今回の職場体験を通じて、改めて人の役に立つ仕事がしたい
　ということに気が付くことができました。

　平成30年度第1回四万十高校ソフトボール教室が 8月11日(土)に本校
のグラウンドで開催しました。高知パシフィックウェーブから、片岡選
手、伊藤選手、立石選手、川添選手、山崎選手を招き、基本的な技術か
ら実践までの指導をして頂きました。本年度、あと4回(9月８日(土)、
11月23日(金)、12月23日(日)、2月16日(土))の実施を予定しています。
参加希望の小学生・中学生は、保険の加入手続きがありますので事
　　　　　　　　　前に四万十高校・明神までご連絡ください。

　8月６日から２日間四万十高校、窪川高校、
梼原高校、西土佐分校の４校で梼原町へサマ
ーキャンプに参加してきました。伝統芸能の
神楽や雲の上の図書館、天狗高原などへ行き、梼原の魅力を感じる事が
できました。グループワークでは、【地域の宝】について意見交換を行
い、発表しました。どの学校からも鮎などの特産物や田舎ならではの人
と人との繋がりをこれからも残していきたいという意見が出ました。今
回のサマーキャンプは、企画・進行など全てを梼原高校の生徒だけで
行ったと聞き、自分達もこういった機会があれ
ば是非やってみたいと思いました。また、地域
の宝を残していくために、周りに任せっきりに
するのではなく、自分達からも積極的に活動し
ていけたらいいなと考えることができました。

　平成３０年度４月より、四万十高校音楽同好会が始動しました。これ
まで大正中学校でジャズ演奏を経験してきた生徒たちが中心となって、
中学校音楽部と合同で（FAIRY PITTA JAZZ ORCHESTRAとして)練習・活
動をしています。練習は、平日放課後は主に高校での自主練習を、休日
に中学校との合同練習に励んでいます。
　本年度４月以降では、５月の連休中に、道の駅や海洋堂ホビー館で、
また７月には、熊野神社において演奏をしてきました。この８月には神
戸で行われた第34回JAPAN STUDENT JAZZ
FESTIVALに参加をしました。残念ながら
入賞こそ逃しましたが、多くのことに気
づくことができた実りの多い大会でした。
　支えて下さっている地域の方々、関心
を寄せてくれている町内外の人達に大正
町からジャズの音色が届けられるよう、
活動を続けていきたいと考えいます。

企画・編集・お問い合わせ窓口：四万十高校総務部

メール shimanto-h@kochinet.ed.

電 話 0880-27-0034 FAX 0880-27-0477
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週明けテスト（数）

遠隔（AM)

始業式 スポーツデー

基礎力診断テスト 海外研修報告会

スポーツデー

追試補習① 遠隔（AM)

遠隔（AM)

追試補習② 中間考査発表

中学生体験入学

到達度テスト（1年）第2回英検一次

追試補習③

遠隔（AM)

追試補習④

土曜補習 体育の日

バレー夏季大会

ソフトボール教室②

バレー夏季大会 週明けテスト（国）

遠隔（AM)

週明けテスト（数）

追試補習⑤

追試補習⑥

遠隔（AM) 遠隔（AM)

追試 中間考査①

木の香寮避難訓練

ベネッセ・駿台記述模試3年

遠隔（AM)

土曜補習 中間考査②

校内研修会

ベネッセ・駿台マーク模試3年 中間考査③

就職試験開始

敬老の日 中間考査④

ベネッセ・駿台マーク模試3年 防災訓練Ⅲ

週明けテスト（国）

自動車学校入校説明会

土曜補習

実力判定テスト2年

高P連研修会(高知会館）

ソフトボール秋季大会 週明けテスト（英）

土曜補習

ソフトボール秋季大会

遠隔（AM)

2年職場見学(終日）

PTA役員会②

週明けテスト（英） 遠隔（AM)

遠隔（AM)

校内マラソン大会

交通安全教室 ｷｰﾊﾟｰｿﾝ21①講演（教員等）

〃　②ﾋﾞﾝｺﾞﾜｰｸｼｮｯﾌﾟ（生徒）

〃　③振り返り（教員等）他

遠隔（AM) 土曜補習

バレー幡多支部大会

総合学力記述模試1.・2・3年

土曜補習 週明けテスト（数）

校内マラソン大会（予備日）

幡多人権学習発表会打合せ(宿毛）

遠隔（AM)

高知工科大学訪問（１年生）

面接練習開始（初旬） 授業力向上アンケート

第8回もりだばマルシェ
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